

Journée Fermes Ouvertes

Sur le chemin d'une meilleure connaissance

Nouveau succès pour l'opération menée début avril dans six fermes gersoises. Beaucoup de monde, du soleil et la promesse de mieux se comprendre.

Pour réussir une rencontre, quelques ingrédients sont nécessaires : une belle organisation, une offre pédagogique ludique et gourmande, du beau temps, un public nombreux et intéressé. Le 2 avril dernier, tous ces ingrédients étaient réunis ! Résultat, une fête joyeuse et familiale dans six fermes gersoises. Et la satisfaction d'avoir réussi le challenge lancé par Henri-Bernard Cartier, le président de la Chambre d'Agriculture : « *montrer qui nous sommes, ce que nous faisons, pour être mieux compris* ».

En son absence (le président était retenu hors du département), c'est Bernard Malabirade, vice-président, qui a eu le privilège d'accueillir le préfet Pierre Ory et son épouse, à Ramouzens. Pas moins de 250 personnes se sont pressées sur la ferme de Céline et Chris-

tophe Blanchard, spécialisée dans le caprin lait, la viande bovine et la viticulture. Une affluence inattendue dans une ambiance conviviale, au cours de laquelle des messages forts ont été distillés. « *La terre nous fait vivre, il faut s'occuper d'elle* », a lancé le maire-agriculteur de la commune. Un propos entendu par le représentant de l'Etat qui saluait le travail exemplaire des agriculteurs gersois, leur capacité à rebondir, à se diversifier et à être parmi les leaders, dans la viticulture notamment.

Bernard Malabirade a, quant à lui, rappelé le poids de l'agriculture dans le département « avec ses 6000 exploitants » et autant de salariés. « *Ils prennent le risque d'être chef d'entreprise et d'embaucher. Dans le contexte actuel, il faut un certain courage* », a ajouté le vice-président.



Chez Céline et Christophe BLANCHARD à Ramouzens



Chez Emmanuelle et Cédric CARPÈNE à Simorre



Chez Françoise, Vincent et Pascal COSTANZO à Auradé

A l'instar de toutes les rencontres dans les fermes du département, celle de Ramouzens, ponctuée par une pause gourmande, a mis en évidence l'importance des échanges entre la population, les voisins des fermes, qui désormais regardent l'activité agricole différemment. Parce qu'ils la comprennent mieux, les Gersois défendront l'activité agricole et deviendront de véritables ambassadeurs des producteurs locaux. Le pari est gagné !

A Simorre, chez Emmanuelle et Cédric Carpène, une équipe organisatrice composée de René Battiot, Olivier Gauchiran, Jean-Louis Borca, David Lozes et Laurent Ponsin a accueilli près de 200 visiteurs. Des ateliers « porcs », « bovins », irrigation et pulvérisation ont permis de mieux cerner l'activité de cette propriété. L'ambiance était au rendez-vous grâce au concours, notamment, de la banda « Les Météïls » d'Aubiet. Autour de Christiane Pieters, vice-présidente de la Chambre d'agriculture, on reconnaissait les maires de Saint Elix, de Montadet et de Samatan ou encore les responsables locaux du Crédit Agricole.

A Aux-Aussat, sur la propriété de Mathieu Duprat, Nadège et David Poques, une quinzaine de Jeunes Agriculteurs du secteur Mirande-Masseube-Marcillac, amenés par Aurélien Lacassin, ont assuré l'organisation. 90 visiteurs pour cette propriété d'élevage bovin viande et productions fourragères. Des ateliers pour enfants ont été animés par Nadège Poques, associée non exploitante de l'Earl. Un atelier graines, un atelier bovin et un atelier cultures ont complété l'offre d'animation de cette journée. Des balades à poney ont ponctué cette rencontre en présence du maire de la commune et de la sous-préfète de Mirande. A noter la présence des écoliers des classes des enfants des associés non exploitants.

A Lagarde-Firmacon, propriété de Sébastien et Sylvain Miélan, trois cents personnes ont répondu à l'invitation. Bernard Pontiço et Damien Sarran ont coordonné l'or-

ganisation autour d'ateliers bio, élevage bovin viande, mais aussi vieux matériel agricole en exposition ou encore balade en calèche. Dans une ambiance musicale, les vieux tracteurs ont connu un vif succès notamment auprès des plus jeunes, même si les Blondes d'aquitaine n'ont pas été en reste. Bonne humeur sur cette propriété où l'on notait la présence du maire de la commune.

A Auradé chez Françoise, Vincent et Pascal Coztanzo, les céréales étaient à l'honneur. Très belle affluence avec plus de 300 visiteurs très attentifs aux explications sur les différentes récoltes, aux questions phytosanitaires ou encore à la problématique du stockage. Vif intérêt également pour le photovoltaïque présent sur cette propriété. L'ail ou encore l'apicul-

ture ont eu droit de citer lors des animations de cette journée. Dans cette ambiance joyeuse se sont retrouvés les deux députés du département, Gisèle Biémouret et Philippe Martin, mais aussi plusieurs maires du canton dont Christian Guyard, maire du village.

A Nougaret, chez Stéphanie Sist, les chevaux étaient l'attraction essentielle. Gérard Zanchetta et Erik Thore pour l'organisation ont orchestré les stands équins mais aussi ceux autour de l'apiculture alors qu'il fut question également de grandes cultures. Près de 250 personnes se sont données rendez-vous à Nougaret dont plus de 30 enfants qui n'étaient pas les moins attirés par la magie des chevaux. Le maire de la commune et un conseiller départemental ont par ailleurs participé à cette journée.



Chez Mathieu DUPRAT, Nadège et David POQUES à Aux Aussat



Chez Sébastien et Sylvain MIELAN à Lagarde Firmacon



Contact : Chambre d'Agriculture du Gers
Pôle Communication
Tél. 05.62.61.77.77



Chez Stéphanie SIST à Nougaret

(Crédit photo : Sophie Fourquet)